

Encuentro sobre la pobreza infantil: Retos presentes y futuros

5 y 6 de agosto

Universidad Internacional Menéndez Pelayo

Cursos de verano

Lugar: Santander

Dirección

Ricardo Ibarra Roca

Director

Plataforma de Infancia

Almudena Escorial Senante

Responsable de incidencia

Plataforma de Infancia

Secretaría

Débora Quiroga Terreros

Técnica de incidencia

Plataforma de Infancia

Actualidad en el tema y/o antecedentes: España es el país de la Unión Europea con la tasa más alta de pobreza en la infancia (27,8%). Además, es el tercer país con la tasa más alta de AROPE (Riesgo de pobreza y/o exclusión social) que es del 32,2%. Finalmente, casi 1 de cada 10 niños, niñas y adolescentes se encuentran en carencia material severa, que supone el dato más alto de toda la serie histórica.

Metodología y diseño del programa: El encuentro se organiza en 5 ponencias y 5 mesas redondas que se distribuyen en 3 módulos: La situación de los niños y niñas que viven en pobreza en España, las principales políticas públicas desarrolladas para la lucha contra la pobreza en la infancia y la importancia de las políticas fiscales.

El programa contempla un taller práctico en el que se enseñe a los participantes a comprender cómo se mide la pobreza en España y en Europa y a consultar las principales bases de datos.

Público objetivo: El Encuentro se dirige a estudiantes, trabajadores del tercer sector y a participantes en organizaciones de la sociedad civil, así como toda persona interesada en el tema de pobreza infantil. Es preferible que las personas participantes cuenten con conocimientos básicos sobre la medición de la pobreza.

Sobre el encuentro:

La pobreza es un concepto pluridimensional que abarca la capacidad económica de los hogares y las personas, su exclusión social, su vulnerabilidad ante situaciones imprevistas y su acceso a oportunidades y servicios.

España tiene un importante problema de pobreza infantil. Las personas menores de 18 años son las que soporta mayores niveles de pobreza. En el año 2022 España es el país con la mayor tasa

de pobreza infantil y la tercera con más niños, niñas y adolescentes en situación de pobreza y/o exclusión social (AROPE). Además, la carencia material severa ha alcanzado en este año los valores más altos desde que se tiene datos longitudinales.

Lo impactante de los datos no se relaciona con el nivel de concienciación, a nivel social y político, del problema. Debido a esto, la sensibilización y el conocimiento sobre la pobreza adquiere una especial importancia. Desde la Plataforma de Infancia se propone la realización de un encuentro en el que académicos, sociedad civil y expertos en el tercer sector reflexionen sobre la problemática de la pobreza infantil y las políticas que existen para su superación.

Objetivos:

Crear un espacio de reflexión sobre la problemática de la pobreza infantil en España

Objetivos secundarios:

- Transmitir y ampliar los conocimientos sobre la pobreza en la infancia y sus consecuencias
- Reflexionar sobre las principales líneas de acción para reducir la pobreza y/o los efectos de la misma entre NNA
- Analizar algunas de las políticas públicas existentes y su impacto sobre la pobreza infantil

Programa:

Lunes 5 de agosto: La pobreza infantil en España

10:00-10:30

- **Inauguración**

Ricardo Ibarra: Director de la Plataforma de Infancia

10:30-11:30

- **Ponencia: El problema de la pobreza infantil en España. Datos y retos.**

11:30-14:00

- **Mesa redonda: La transmisión intergeneracional de la pobreza**

15:30-17:30

- **Taller práctico básico de búsqueda y análisis de datos sobre pobreza entre NNA.**

Marte 6 de agosto- Día 2: Retos de futuro

9:30-10:30

- **Ponencia: Las consecuencias de la pobreza infantil: de lo personal a lo político y lo social**

10:30- 12:00

- **Mesa redonda: Políticas públicas con especiales efectos sobre la pobreza**
 - Garantía de ingresos
 - Conciliación
 - Garantía Infantil

12:00-13:00

- **Ponencia: ¿Cómo acabar con la pobreza infantil en España? Políticas ambiciosas**

13:00-14:00

- **Ponencia Los retos de las deducciones reembolsables en España**

15:30-17:00

- **Ponencia: Buenas prácticas en otros países, que podemos aplicar en España**

17:00-17:30

- **Clausura**

Actualidad en el tema y/o antecedentes: 400 España es el país de la Unión Europea con la tasa más alta de pobreza en la infancia (27,8%). Además, es el tercer país con la tasa más alta de AROPE (Riesgo de pobreza y/o exclusión social) que es del 32,2%. Finalmente, casi 1 de cada 10 niños, niñas y adolescentes se encuentran en carencia material severa, que supone el dato más alto de toda la serie histórica.

Metodología y diseño del programa: El encuentro se organiza en 5 ponencias, 5 mesas redondas y contará con 3 módulos: La situación de los niños y niñas que viven en pobreza en España, las principales políticas públicas desarrolladas para la lucha contra la pobreza en la infancia y la importancia de desarrollar políticas fiscales que ayuden a redistribuir las ayudas existentes.